



上天草市立龍ヶ岳小学校 学校だより

ぎ へんしゅう

# 「坐辺師友」



## “これまで”と“これから”2学期のスタートです。

本日、2学期がスタートしました。長い夏休みが終わり、久しぶりに学校に活気が戻ってきました。学校に子供たちがいないと寂しいものでした。子供たちの元気な声と笑顔が溢れ、私たちも身の引き締まる思いとやる気を子供たちからもらった一日となりました。

さて、今日は節目の日となります。節目というのは、目標を立てたり、気持ちを切り替えるチャンスです。子供たちは、4月、新しい学年となり1学期がスタートし、日々、成功したり、失敗したり、うまくいかないことに悩んだりといった日々を過ごしてきたことでしょう。それが、「これまで」です。ただ、「これまで」の成功や失敗は、「これから(未来)」につながるのではないかと思っています。特に、失敗は、「これから(未来)」を切り拓く「鍵」となるはずです。これまでの経験は、「これから」に生かすために必然的に経験すべきことだったのだと思います。さあ、今日から新たな目標に向かって、“ともに”がんばっていきましょう。

### そこで、2学期(これから)は、

- 1 引き続き、人権教育を教育の根幹に据え、「自他の尊厳」を大切にした教育を推進します。
- 2 「いじめは、どんな理由があってもいけないことである」という理念のもと、教育活動を推進します。
- 3 気持ちのよいあいさつができるように取り組みます。
- 4 体力向上、学力向上にさらに力を入れます。
- 5 「地域とともにある学校づくり」を展開し、夢を育む教育を推進します。
- 6 読書が好きになる児童の育成のための取組を強化します。

生徒指導担当の松本先生考案  
「あいさつドラゴンズ」結成予定

栄養教諭の梶山先生が、  
早速、体力アップメニュー  
を考えくださいました。

地域連携担当の前垣先生  
考案「職業講話」実施予定  
☆その他、先生方のアイデア  
多數あり☆

図書担当の坂本先生考案  
「読書王 決定戦」(読書王における実施予定)

### 「PTAの力」と「地域の力」

“おかげさま”で、1学期と夏休みを無事終えることができました。

「本校教育活動へのご理解とご協力に心から感謝します。」

### “PTAの力”

7月後半のプール開放は、保護者の皆様のご協力のおかげで、無事に終わることができました。子供たちに少しでも夏らしい経験をさせたい、泳力を高めたいという保護者の方々の思いから、救命救急法講習会に参加され、安全面において万全な対策や配慮がなされたおかげです。龍ヶ岳小のPTAの力、保護者の力を感じました。暑い中、本当にありがとうございました。

## “地域の力”



## 学校が地域を元気に！ 地域が学校を元気に！

地域の皆さまのおかげで、7月後半の地域未来塾、8月4日のドラゴンサポーター会議を実施することができました。特に、「ドラゴンサポーター会議」では、龍ヶ岳の子供たちを学校と地域がともに育てるという考えで、小中合同で行いました。祭りへの参加、交通安全、体力、学力向上に向けた、多くのアイデアをいただきました。これから実行に向けて、今後ともよろしくお願ひします。

## 全国学力・学習状況調査の結果について

4月に行われた全国学力・学習状況調査の結果の概要についてお知らせします。本調査は、日本全国の小学6年生と中学3年生全員を対象に実施し、全国的な児童生徒の学力や学習状況を把握・分析するものです。本年度は、国語と算数、理科の学力調査と学習及び生活習慣のアンケート調査を実施しました。なお、本結果につきましては、先日個別の結果は配付しております。学校では、さらに分析を行い、授業改善を図りながら、学力向上を図って参りたいと思います。

【国語】全国平均よりやや下回る結果でした。「書くこと」（目的や意図に応じて詳しく書く等、自分の考えが伝わるように書き表し方の工夫をすること）に課題が見られたため、週末作文等、継続して指導するとともに、授業改善を図っていきます。

【算数】全国平均よりやや下回る結果でした。課題が見られたのは、「変化と関係」でした。「『10%増量』の意味を理解し、『増量後の量』が『増量前の量』の何倍になっているかを表す」設問で正答率が低い傾向でした。

【理科】全国平均とほぼ同じ結果でした。全国平均を大きく上回っていたのは、「エネルギーを柱とする領域」、下回っていたのは、「生命を柱とする領域」でした。

【学習及び生活習慣】「将来の夢や目標を持っていますか」では、「そう思う」が77%でした。また、家庭学習の時間が平均より少ない子が多いようでした。全国及び県の平均を大きく上回った項目が「地域や社会をよくするために何かしたいと思いますか」という項目でした。

## “明日は心でできている”～前向き・アイデア・革命～

夏休みに、本校の読み聞かせに協力いただいている方に本を借りて読みました。小山薰堂さんの「明日は心でできている」という本です。一部紹介します。

### “小さな「いいこと」でポイントを貯める”

小さなことでいいんです。というより、小さなことのほうがいい。部屋のカーテンについた虫を逃してやるとか、（中略）道に落ちているゴミを拾うとか…。そうやって「神様、いまのワンポイント入れて」みたいな感じでポイントを貯めていく。人に伝える必要なんかなくて、完全に自己満足の世界でいいんです。自分を誉めて励まして、肯定していくこと。そうしているうちに身の回りでいいことが起こるようになる。不思議だけど本当です。

### “現在は過去からの贈り物”

プレゼントには「贈り物」の他に「現在」という意味があります。（中略）今この現在があるのは、過去があったからこそ。つまり、現在は過去から送ってきた贈り物なんですね。だから、現在のことを「プレゼント」と。別の見方をすれば、自分がいまこうして生きている時間は、未来の自分へのプレゼントもある。そんなふうに考えれば、現在（いま）という時間がとても大切なものに感じられる。そして、いまを作ってくれた過去に感謝したくなる。

## 9月 主な行事予定

1日（月）始業式・大掃除
諸費納入日
2日（火）委員会活動
4日（木）児童集会
8日（月）読み聞かせ クラブ活動
22日（月）不審者避難訓練
26日（金）給食体力アップメニュー
29日（月）読み聞かせ

第4号 令和7年9月1日 文責:校長 桑原 秀明